

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

JEFE REGIONAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y en las oficinas de la Rambla del Centro, 37 de San Juan, 47.  
Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 de San Juan, 47.  
En Madrid, S. C. A. N. 47.

**D. Antonio Kies Muñoz**

## ¡Que corre prisa!

¡Parece que los ricos se han empeñado en que el pueblo les señale con el dedo!

¡Oh qué mal hacen, y qué fácil les sería en esta ocasión hacerse populares!

Va marchando la suscripción nacional, y es muy grato hacer constar que hasta ahora el que responde con más entusiasmo es el pueblo, los Ayuntamientos, los modestos empleados que ofrecen todos un día de haber los sueldos retirados, los curas de aldea, la masa pobre...

Y en cambio, a excepción de media docena de personas millonarias, las demás que pudieran dar cada una un millón, como Villamejor ó Cayo del Rey... calladas.

El público busca todas las mañanas los periódicos... Lee que los humildes ofrecen relativamente demasiado, haciendo verdaderos sacrificios, y se pregunta asombrado:

—¿Y Fulano? ¿Y el duque de Tal? ¿Y el banquero X\*\*\*? ¿Y el archimillonario Q\*\*\*?

El público vé que se reúnen allá en Méjico ó en Buenos Aires cien ó doscientos españoles y acuerdan enviar un millón; observa que en las escuelas de primera enseñanza dán centimos los muchachos; sabe que por todas partes se van instalando cepillos, en los que depositan su modesta ofrenda personas que apenas tienen para vivir; pero no lee nombres de esos que suenan a millones; no lee apellidos de magnates poderosísimos. Y comienza a murmurarse ya en voz alta de la pereza de los ricos que no acuden al llamamiento de la Patria...

Los que se gastan mil duros en un caballo ó en una aventura amorosa; los que regalan aderezos de veinte mil duros a sus parientas ó amigas; los que en Biarritz ó en San Sebastián en verano se juegan diez mil, quince mil duros en una tarde; los que se enriquecieron haciendo negocios en el Tesoro; los que hace treinta años no tenían dos cuartos y hoy poseen palacios y resmas de papel del Estado; los que no piensan sino en si les pagarán el cupón, mientras los hijos del pueblo están durmiendo en el fango bajo la lluvia torrencial de Cuba; los que no trabajan y tienen grandes rentas... esos son los primeros que debieron acudir a la

suscripción nacional con grandes cantidades, que muchas de ellas no serían sino dinero restituido.

Y no se dan prisa. A los cuatro millones y pico recaudados hasta hoy, solo han contribuido diez ó doce ricos dignos de todo elogio por haber dado tanto, y además por haberlo dado antes que nadie. Los demás parecen como que lo piensan; dijérase que no se resuelven a dar nada; ó esperan aun que no haya guerra, para ahorrarse el donativo... Malo, mal sistema. No reflexionan que ya no estamos en los tiempos en que se podía ser rico sin que el público lo supiera. Ahora se sabe todo; todo el mundo lee periódicos, y el obrero que da una peseta, ó la madre que va a ofrecer su hijo de su alma, preguntan qué ha dado Don Eulac, qué ha hecho Don Zutanc? Este dice: ¿Qué ha ofrecido mi casero, exclama: ¿A qué aguarda el amo de mi fábrica? Hay quien recuerda el lujoso tren del último Carnaval, y observa que quien pudo llevarlo podía dar otro tanto del coste, para el dinero de la patria. Mi lista de ricos, que guardo todavía confiando en el patriotismo de todos, la piden ya muchos lectores. Son muchos, más de lo que se cree, y todos acudirán al Banco a suscribirse, así lo esperamos los que creemos aun en muchas cosas. No es posible suponer que los poderosos se niegan a dar parte de lo que tienen para cosa tan sagrada como el aumento de los recursos de la nación; pero si se negaran, contribuirían sin saberlo a oídos que no deben desear.

Pensad ¡oh ricos! que el país patriota y pobre se os adelanta, que tiene los ojos fijos en vosotros; no os hagáis esperar tanto, mirad que ya corre prisa, que corre mucha prisa!

EUSEBIO BLASCO.

## LO DEL DIA

(Madrid 3.)

### En favor de España

En Orán se ha celebrado un concierto, cuyos productos se destinan a la suscripción nacional para atender en España a los gastos de la guerra. La fiesta dió un resultado brillante, y al principio y conclusión de cada parte se han dado entusiastas vivas a España y Francia.

Nuestro consul en Bardeos ha transmitido al Gobierno el fraternal saludo que a España envían los estudian-

tes de derecho.

El mensaje de los estudiantes termina con un viva a España.

Las manifestaciones de simpatía a nuestra nación del pueblo francés, preocupan al gobierno yankee y según se dice han hecho indicaciones sobre este punto al embajador de Francia en Washington.

También pone en cuidado al Presidente de los Estados Unidos la frialdad que parece iniciarse por parte de Inglaterra, cuyo pueblo tampoco oculta sus simpatías por España.

Asegúrase que la actitud de la prensa norteamericana, que estos días se deshace en encomios para Inglaterra, obedece a instrucciones de aquel Gobierno en su afán de atraerse a los ingleses a fuerza de elogios.

### Noticias yankees

Comunican de Washington que los marinos ingleses que iban a bordo del crucero norteamericano *Topeka*, se amotinaron, intentando incendiar el buque.

En el pañol de la pólvora se declaró un incendio y para extinguirlo se hizo preciso llenar el buque de agua.

El hecho de haber negado permiso Mr. Mac Kinley a los agregados navales extranjeros, para ir a bordo de la armada norteamericana, ha producido a las potencias muy mal efecto.

Según telegramas de New York, que publica el *Times*, de Londres, el vapor *Yole* ha salido de aquel puerto con pliego cerrado que no abrirá hasta hallarse en alta mar.

El Gobierno de Washington premia los servicios de Mr. Woodford, encargándole el mando de un cuerpo de voluntarios con el grado de comandante general.

### El cable de Hong-Kong

Confírmase la noticia de haber sido cortado el cable entre Hong-Kon y Manila.

El hecho se ha sabido por conducto de la Compañía Aestera Telegraph.

### Expedición aplazada

Telegramas de Washington dicen que Mr. Mac Kinley, en vista del resultado obtenido en el combate de Cavite, ha acordado variar su primitivo plan de guerra contra España. Temiendo que el vómito diezme a las fuerzas de los Estados Unidos que desembarcasen en Cuba, ha aplazado la operación combinada con las fuerzas de Máximo Gómez.

También se dice que en el caso de que decidiérase de nuevo el desembarque, no serían 5.000 hombres, sino muchos más.

Telegrafían asimismo de la capital de la Unión norteamericana, que se ha concedido al Gobierno por las Cámaras un nuevo crédito de 350 millones de dólares para atenciones de la guerra y que se ha convenido reclutar 125.000 voluntarios.

Mac Kinley, añádesese, espera conocer la situación de la escuadra española que salió de Cabo Verde, para combinar su plan naval, el que afirmase es por demás atrevido, pues no solo intentan el bloqueo de Puerto Rico, sino que se dice harán manifestaciones de hostilidad en las Canarias.

Por de pronto, y como prueba de que no están muy tranquilos, a pesar de sus arrogancias, han levantado el bloqueo de Cienfuegos.

### Las declaraciones de Weyler

En la sesión de los círculos políticos comentan se las declaraciones que en la *Ultima Hora*, de Palma, ha hecho recientemente el general Weyler.

El ex-capitán general de Cuba, se ratifica en las que hizo a su regreso de aquella isla, juzgando gravísima la situación culpando a los Gobiernos y a su política de contemplaciones, de los males que hoy lamenta la patria.

### Montejo sumariado

Dícese, sin que demos crédito a la noticia, que sólo como rumor publicamos, que el general Augusti ha ordenado la formación de sumaria al general Montejo.

## ¡VIVA ESPAÑA!

(INSTANTÁNEA)

Un pueblo de ambiciosos mercachifles, un país que nos debe cuanto vale, atrevido y audaz hoy nos insulta; ingrato nos infiere vil ultraje; sin patria, sin honor y sin historia, sin más Dios que el dólar, que les ampara osados a la lucha nos provocan de un mentido valor haciendo alardes. Guay de vosotros, hijos de la América, que a la España ofendisteis arrogantes! Temblad, que va a vengarse de vosotros el pueblo de Daoiz y de Velarde!

Temblad, que la Matrona siempre invicta que cuenta por victorias sus combates, la patria de Churrucá y Méndez Nuñez, la ofensa va a borrar con vuestra sangre! Quién pudo encadenar al león ibero siempre invencible en todas las edades? ¿Quién al pueblo español ofendió impune? ¿Quién no teme su audacia y su coraje? Repasad, viles yankees, nuestra historia



la más noble del mundo y la más grande; ¡espantosa!, ¡mirad nuestra bandera! ¡sois la hormiga que ofende al elefante!...

¿Qué contáis con dollars y un río de oro que invertir para aprestos del combate? ¿Y qué? ¡La heroica España aunque abatida dispuesta se halla á dar ríos de sangre!...

Es la patria gloriosa de Sagunto, la Matrona aguerrida y formidable, cuya gloria con nuevos heroísmos un día á la de Dios ha de juntarse.

Mas; ¿qué sabéis vosotros de grandezas?... ¿Quién un villano es, de ello que sabe? ¿Cómo puede un canalla entender de honra? ¿Quién pedirá valor á los cobardes?

Ya el gran pueblo español hoy lanza indómito el grito de venganza á vuestro ultraje; ¡temblad, aventureros, que así clama: ¡Viva España y su honor! ¡Mueran los yankees!!

JOSÉ QUEROL BELTRÍ. (De Tortosa Ilustrada.)

Crónica General

Tómbola. — Para la tómbola en proyecto que ha de llevarse á cabo en nuestra ciudad, con el fin de aumentar con sus productos la suscripción nacional, siguen haciéndose trabajos activos, habiéndose redactado una circular que suscribe la comisión y será dirigida á personas significadas, en solicitud de objetos que se admitirán en la Cámara Agrícola, calle de la Rosa, hasta el día 12 del mes corriente. Esperamos que nuestros convecinos harán ofrecimientos importantes, y dará buenos resultados la obra patriótica que realizarán las señoras de Tortosa.

Sesión del Ayuntamiento. En la sesión celebrada esta mañana, se han adoptado los siguientes acuerdos: El Ayuntamiento acordó, á propuesta del señor Presidente, hacer constar en acta, el profundo sentimiento que le han causado las desgracias ocurridas en el heroico combate naval de Cavite. También se resuelve, que el señor Alcalde, en nombre de la Corporación, visite al Ayudante de Marina de este Distrito, para transmitirle el mencionado acuerdo, y significarle cuán dignos de admiración han sido los bravos marinos que, con un heroísmo ejemplar, han defendido allende los mares, la bandera de la madre patria.

Se aprobó el dictámen de la Comisión de Hacienda, desestimando la petición del Banco de Tortosa, para que se retuviera de la fianza prestada por don Ramón Monsarro, la cantidad que dejó en descubierto en dicho Banco. Fueron aprobadas varias cuentas, quedando sobre la mesa la de los médicos señores Homedes y Piñana, por los reconocimientos del actual reemplazo.

Se enteró la Corporación, de la recaudación obtenida durante la semana. Se concedió permiso para edificar, conforme á lo propuesto por la Comisión de Fomento, á don Joaquín Pino, don Ramón Alcoverro, don José Prades, don Juan Alcoverro, doña Manuela Franch, don Juan Colomé, doña Tomasa García, don Juan Cid, don Pedro Anguera, don Luis Chavarría, don José Bertomeu y don Juan Monclús.

Se reclamaron planos á doña María de la Cinta García, de las obras que trata de ejecutar. Se acordó dejar sobre la mesa un dictámen de la Comisión de Fomento, reclamando títulos de propiedad de un callejón de Jesús. Se aprobó la distribución de multas municipales, satisfechas en el segundo y tercer trimestre de este año. Se aprobó el remate de los estiércos recogidos por la brigada de limpieza, adjudicándolo á don José Audí como mejor postor, por 600 pesetas.

Pasó á informe de la Comisión, una instancia de doña Cinta García, y otra de don Damián Majordom. Se enteró la Corporación, de las disposiciones contenidas en el Boletín Oficial, relativas á los carruajes de lujo. Se acordó nombrar á don Julián Castells, oficial de la Secretaría Municipal. Se concedió licencia al Alcalde don Antonio Kies, para que pase á Madrid á gestionar asuntos del Ayuntamiento, cuando lo crea conveniente, y lo aconsejen las circunstancias.

Función patriótica

He aquí el programa de la función patriótica que se celebrará mañana en el Teatro Principal: 1.º La comedia en dos actos de don Miguel Echegaray, que lleva por título «Inocencia». 2.º Lectura de poesías, escritas expresamente para dicha función, por distinguidos poetas de la localidad. 3.º «Los Asistentes». La Comisión organizadora hace un llamamiento á los sentimientos patrióticos nunca desmentidos del pueblo de Tortosa, y espera confiadamente ver coronados sus esfuerzos por el éxito más completo. El glorioso aunque desgraciado combate de Cavite, en el que España ha perdido algunos de sus barcos, hace más necesario y urgente el fomento de la suscripción nacional, único fin de la función organizada, y á él deben contribuir cuantos sientan correr por sus venas la sangre española que ni se enfría ni se abate ante los accidentes adversos de la guerra, que están descontados desde su principio, como descontado está, también que alcanzaremos victorias tan grandes que solo España puede ostentarlas en las páginas de su historia.

Al teatro, pues, no por mero afán de diversión, sino á levantar el espíritu y á dar por ese, como por cualquiera otro medio, muestra de la virilidad, energía y entusiasmo de nuestra raza, contribuyendo con donativos grandes y pequeños, á la prosperidad de la Marina de Guerra, que hoy, á más de la misión de defender el honor nacional, tiene á su cargo, la de vengar á los héroes de Cavite.

Amortización y contribución

Es excelente la idea que consigna El Correo de Madrid, en estas líneas: «La amortización constituye para el rentista una esperanza; nó es, como el cupón trimestral, una realidad; es una especie de lotería, en que son pocos los afortunados, y muchos los que nada perciben. Pues bien; suspéndase esa lotería y dedíquense los millones que esa amortización exige, á cubrir el renglón de ingresos que el proyectado adelanto de contribución supone.

La exigencia de la doble contribución en un año, es un sacrificio real y positivo; enorme, insufrible quizás, para las cuatro quintas partes de los labradores, que además se encuentran con el pan cada día más caro. En cambio la suspensión temporal de la amortización, es el sacrificio de una esperanza risueña, que no afecta verdaderamente á las familias. Por eso nuestra proposición, que sometemos al ilustrado criterio del señor Puigcerver, y al recto juicio de los señores que forman las comisiones de Presupuestos de los Cuerpos Colegisladores. Pero con independencia de la supresión de amortizaciones, no es justo que mientras se piden sacrificios al agricultor y al industrial, continúen exentos ó paganos una miserable parte, los tenedores de papel; que precisamente en su inmensa mayoría pertenecen á clases acomodadas y no padecen las penas, las persecuciones y los afanes del labrador.»

Papel de fumar El Negrito

Hasta el día seis se cobrarán en Alcover, Benifallet, San Carlos, Godall, Miravet y Ascó, las contribuciones directas, correspondientes al cuarto trimestre del actual ejercicio. Del 5 al 7 en Cherta. El 7 y 8 en Tivenys y Galera. Del 7 al 9 en Pinell, Villalba y Flix. Y del 7 al 10 en Amposta.

Las Alcaldías de Torre del Español y Villalba, anuncian en el «Boletín Oficial», la subasta para el arriendo á venta libre, de las especies de consumos, Y la de la Cénia, la matrícula industrial.

Peticiones

Los representantes de las provincias catalanas han acordado pedir al Gobierno que se eleven las reservas metálicas del Banco de España y que se paguen los valores del Estado en pesetas; que se cree una sucursal del Banco en París; que se prohíba la exportación ó que se rebajen los derechos de importación de los productos agrícolas y carbones minerales; que se autorice el pago de los cupones de los ferrocarriles en pesetas, y que se imponga una contribución á toda clase de valores.

Han sido destinados al Regimiento de Luchana, los siguientes individuos de tropa regresados de Cuba: Antonio Serra Prades, de Santa Coloma de Queralt; Damián Cies Cortiella de Mas de Barberans; José Mateo Cuar, de Reus; José Juncosa Güell, de Mora la Nueva; Antonio Albi Ripoll, de Mirones (?); Jacinto Pérez Cuñoa, de Tortosa; Lorenzo Masó Gispert, de Riudoms; José Baneja Cabrera, de Tortosa y José Tort Solot, de Borjas del Campo.

Ha obtenido el retiro para Ulldecona (Tarragona) con 112'50 pesetas mensuales, el auxiliar de almacenes con destino á la fábrica de pólvora de Murcia, don Francisco Minué Raga.

Colección de fieras. — El sábado próximo, se inaugurará la instalada en la Plaza de Alfonso XII.

Por primera vez se presentará ante el público la intrépida domadora española, señorita Malleu. La colección de fieras es completa y notable, y seguramente llamará la atención del público. Precios: Entrada con silla, dos reales. Idem general, un real. Niños y militares, 15 céntimos. Todos los días habrá función, por la tarde y por la noche.

Obsequio

La casa editorial de los señores Henrich y compañía, nos han remitido un ejemplar que agradecemos, del «Mapa del Teatro de la Guerra», comprendiendo Las Antillas, Estados Unidos, Méjico y Repúblicas del Centro. El mapa es de gran tamaño y esmerado tiraje, y no cuesta más que diez céntimos de peseta. Hállase de venta en Tortosa, en la librería Bernis, Obispo Aznar, 6.

Papel de fumar El Negrito.

Sabemos que mañana se entregarán las localidades de los señores abonados del Teatro Principal, acompañadas de los programas de la función patriótica que se celebrará mañana á las 9 de la noche.

Administración práctica municipal

Servicios especiales de Mayo. En el día 1.º de este mes, deben hallarse terminadas las subastas para el

arriendo de consumos, cuando éste sea el medio elegido, á fin de que los Ayuntamientos puedan remitir el día 10, los expedientes á la Administración de Hacienda. Los que hayan obtenido autorización para hacer efectivo el encabezamiento, mediante reparto vecinal, deben procurarse formar éste, á fin de que quede terminado en 1.º Junio, y lo apruebe la Administración de la provincia antes de 1.º de Julio.

También han de formalizar la relación nominal de los deudores que retienen granos y metálico del Pósito por sacas ó repartimientos de la última cuenta rendida. De esta relación han de remitirse dos ejemplares al Gobernador, para descargo de la responsabilidad de la Corporación actual. Así mismo durante el mes de Mayo hay que proceder á las operaciones relativas á la formación del padrón para la realización del impuesto sobre carruajes de lujo.

TORTOSINOS

Tenemos el gusto de participar, que nuestro amigo D. Pio Fernandez Gimiso, dá lecciones de acordeón, de una á dos de la tarde para caballeros; y de seis á siete de la tarde, para señoras y señoritas. También dá lecciones á domicilio, á todas las personas que lo soliciten en el interior de la Ciudad.

Las clases empezaron el 1.º de Mayo. Ancha, 18. — TORTOSA.

PIGOTA

Linfa de vaca, pura y reciente. Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños. (Angel, 16 pral.) (TORTOSA).



Antidiférico. Andreu y Pahi. Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

El Dr. Viura y Carreras, Médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia. Cábeme el gusto de manifestar que el tónico antidiférico Andreu y Pahi ha determinado efectos muy notables en los diversos animales en que se practicaron experimentos por acuerdo de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital; habiendo observado asimismo, que el empleo de dicha sustancia, en aplicaciones locales, modificó favorablemente el estado de la mucosa de las fauces, en todos los enfermos de angina diftérica, en que adopté el citado agente terapéutico.

DR. VIURA Y CARRERAS. Barcelona 3 de Abril de 1897.

Noticias de Madrid

(Del día 3.) Por telégrafo y teléfono. El primer desembarco. Sigue diciéndose que el miércoles se verificará el primer desembarco de

FABRICA DE ALGODONES DE JAIME CASANOVAS PUJOL



con las combinaciones que se deseen. Se remiten muestrarios gratis a quien los pida. Especialidad en ovillos para Cerecias y fabricación de Tejer. Algodones para medias, lisos, llamas, rayados y demás dibujos. **Grandes almacenes de Mercaderías del país y extranjero al por mayor Despacho y Fábrica. Ronda Docha. (Frente a la estación de mercancías). TORTOSA**

importancia de tropas yankees en Cuba.

**Pueden seguir las operaciones**

—Las autoridades de Marina de Washington desmienten el rumor de que la escuadra yankee de Filipinas haya agotado, después del último combate, sus municiones y reservas de carbón.

En el departamento de Marina, se afirma que la escuadra cuenta con todo lo necesario para continuar sus operaciones.

**No hay nada acordado**

—En los círculos políticos de Nueva York se comentan los efectos que pueden producir los últimos combates y el bombardeo de Manila, así como el destino futuro de Filipinas.

Sin embargo, el Gobierno yankee no ha acordado nada sobre este punto.

**La actitud de Inglaterra**

—The Times dice que la acción de los yankees contra Filipinas aumenta las antipatías de Europa contra los Estados Unidos.

Respecto a la actitud de Inglaterra, que no intervendrá en la acción que ejerzan las potencias europeas, pero que estará siempre a disposición de los beligerantes, si la invitan a restablecer la paz.

**El combate de Manila**

El Gobierno inglés ha recibido un despacho del gobernador de la provincia de los Estrechos, en Singapur, en que se dan noticias del combate librado en la bahía de Manila.

Afirma que la batalla duró dos horas, terminadas las cuales quedó destruida la escuadra española.

Los barcos americanos fueron luego a reponerse de carbón y municiones.

Uno de sus buques resultó destruido, sin que el despacho indique la causa.

**Intimando la rendición**

—Dícese que el almirante Dewey intimó, valiéndose del consul inglés, la rendición de Manila dentro el término de 24 horas, y la entrega de los buques españoles que han resultado intactos, junto con los depósitos de carbón y municiones que existen en el Archipiélago.

También exigió la entrega de la oficina en que se halla instalado el cable.

Como el general Augustí se negó a ello, los yankees cortaron el cable y procedieron al bombardeo de Manila.

**Tres despachos**

—Comunican de Hong-Kong, que se ha recibido un despacho del capitán de navío señor Concha, que manda el Don Juan de Austria, participando que se oye un nutrido fuego de artillería en la entrada de la bahía de Manila.

Después se ha recibido otro despacho, dando cuenta del bombardeo de Manila, y como consecuencia, del incendio de la población.

Un último despacho ha comunicado la destrucción de Cavite, y que todos sus habitantes habían huido hacia el interior, sin que luego se hayan recibido más detalles.

**El trasatlántico «Colón»**

—Procedente de la Habana y Puerto Rico, ha llegado a Cádiz en viaje extraordinario, el vapor-correo Colón,

de la Compañía Trasatlántica.

Dicho buque salió de la Habana el 18 de abril, conduciendo la correspondencia y 416 pasajeros entre jefes, oficiales, soldados y varios particulares, de los que desembarcarán 315 en Cádiz y 101 en Barcelona.

Durante la travesía falleció un soldado y un niño, hijo de un pasajero.

Fueron desembarcados en Puerto Rico tres soldados gravemente enfermos.

El viaje del Colón ha sido feliz y sólo conduce tres soldados en estado grave, siendo la salud de los demás bastante satisfactoria.

El Colón no ha visto en su travesía ningún buque yankee.

Según comunican de Cádiz, las autoridades y el pueblo han hecho un entusiasta recibimiento a los expedicionarios.

**De dos a cinco de esta madrugada.—La prensa inglesa**

—Madrid, miércoles, 4, 3 madrugada.—(Urgente.)

Comunican de Londres que los periódicos de aquella capital dicen que se ha exagerado excesivamente el combate de Filipinas.

Añaden que se ignora la situación de los buques norteamericanos y que es difícil la reparación de las averías que sufrieron.

También dice la prensa inglesa que los rebeldes filipinos prestan escaso apoyo a los yankees.

**Calendario-Bernis**

**MAYO**  
 Compre usted «El Nacional» de Madrid, que se recibe en la  
4  
**Miércoles**  
 Librería Bernis, Obispo Aznar, número 6

**ULTIMA HORA**

**TELEGRAMAS**

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

**Telégramas de ayer**

**Firma.—Conferencias**

Madrid 3—1'30 tarde. (Recibido a las siete y cuarto de la noche.)

Han ido a Palacio a despachar con la Soberana, los señores Puigcerver y Capdepón. La firma no ha tenido interés.

El Sr. Montero Rios ha celebrado una nueva conferencia con la Reina. Ha hecho lo propio el general López Domínguez.—Mencheta.

**Protectorado**

Madrid 3—1'30 tarde (Recibido a las siete y cuarto de la noche.)

Coméntase el protectorado de Inglaterra a los chinos de Filipinas.

El Sr. Sagasta ha dicho que sobre este particular, existían antiguas negociaciones.—Mencheta.

**Tres buques**

Madrid 3—5'15 tarde.

Oficial.—Cablean de Cuba que han aparecido nuevamente frente a la Habana, tres buques americanos de menos porte que los anteriores.

—Se ha verificado el aprovisionamiento de tropas destacadas en varios puntos.—Mencheta.

**Telégramas de esta madrugada**

**Congreso**

Madrid 3—10 noche.

En el Congreso se ha aprobado el Mensaje.

Ha hablado el Sr. Salmerón haciendo cargos al Gobierno. El señor Sagasta defiende su gestión con mucha energía.

El Sr. Lloréns estudia técnicamente las causas que han producido las desgracias de Cavite. Contéstale el Sr. Bermejo. Por falta de tiempo no lo hace el ministro de la Guerra.

El Sr. Canalejas interviene en la discusión, contestándole el ministro de Estado.—Mencheta.

**Senado**

Madrid 3—10 noche.

En la sesión de esta noche, los señores Beranger, Martínez Campos, Conde de las Almenas y otros, pronunciaron frases sentidísimas honrando la memoria de los heroicos marinos que en Cavite han glorificado el nombre de España.

Los señores Gullón y Capdepón, en nombre del Gobierno, agradecen tan patrióticas manifestaciones, acordando la Cámara que conste en acta su sentido pésame.—Mencheta.

**Telégramas de hoy**

**Previéndose**

Madrid 4—10 mañana.

Las Cámaras de Washington han votado un crédito de 6 millones y medio para atender a los gastos de fortificaciones.

Para el ramo de marina han consignado, con objeto de cubrir el déficit, 18 y medio millones.—Mencheta.

**Apresamiento**

Madrid 4—10'20 mañana.

Cerca de la Habana ha sido apresada por la escuadra enemiga, la pequeña goleta Paco.—Mencheta.

**Expedición a Cuba**

Madrid 4—11 mañana.

Telegramas de Washington dicen que mañana saldrá una expedición dirigiéndose a Cuba, trasladando cuatro millones de cartuchos y 25.000 fusiles.—Mencheta.

**Arrogancias**

Madrid 4—11'50 mañana.

Las Cámaras norteamericanas se opondrán a todo intento de paz, que no lleve aparejado el completo abandono por parte de los españoles, del territorio de las Antillas.—Mencheta.

**Firma de la Reina**

Madrid 4—2 tarde.

Se ha firmado el ascenso a tenientes generales de los señores Gimenez

Castellanos y Linares.

Generales de división los señores Gonzalez y Corral Delgado.

Brigadieres señores Bruna, Ollero, Tejada y Alvarez.

Se han concedido las grandes cruces rojas pensionadas a los Sres. Pando y Aguirre.

Ha sido nombrado el Sr. Delgado, comandante general de ingenieros del sexto cuerpo de ejército.—Mencheta.

**ANUNCIOS**

**Limpia boquillas UNIVERSAL**

Unico representante al por mayor en la provincia de Tarragona.

**Librería Bernis.** Obispo Aznar 6.—Tortosa.

**DEPOSITO DE PERSIANAS**

DE

**RAMON MARQUÉS**

Mercaderes, 5.—Tortosa.

Se venden de todas clases: se componen y repintan las usadas.

**MAQUINAS**

Se venden dos máquinas para hacer hielo, una de vapor, de fuerza de dos caballos, con los necesarios accesorios.

La otra, movida a mano, propia para frapar botellas. Ambas, en buen estado.

Razón, A. Ballver, Rambla de San Juan, 72.—TARRAGONA.

**AVISO AL PÚBLICO**

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, tohallas y sábanas todas de un ancho. También se encontrarán grandes existencias en merinos, cachemires, crepones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas a los precios anteriores, tan solo por no perjudicar a sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

**ANTONIO TORT,**

Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

**CONSULTORIO HOMEOPÁTICO DEL MÉDICO**

**D. Victor Melendez Rico**

Calle de San Roque n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

**Consultorio Médico Quirúrgico**

DIRIJIDO POR

**D. Pedro Sales Aymerich**

Abierto todos los viérnes, de 10 de la mañana a 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—Tortosa.



